

## Columna Martiana

En homenaje al Apóstol de América José Martí, con el Centenario de su nacimiento próximo a celebrarse el 28 de Enero de 1953

Por juzgarlo de capital importancia en este "Año Martiano" que el MUNDO FEMENINO ha dedicado al Apóstol de América, sosteniendo en su honor la Columna Martiana, reproducimos parte de la crónica publicada en la revista Carteles, del 28 de setiembre recién pasado, no sólo con el fin de que se conozcan los homenajes que América entera está preparando para celebrar tan fausta fecha, sino para que ellos sean incentivo y a tan justo homenaje se sumen los países que aún no lo han hecho, ya que actuar de otro modo sería dar muestras tristes de un espíritu huérfano de todas las virtudes del Apóstol— La Dirección Como Venezuela, Guatemala, Argentina, Uruguay, Brasil, Costa Rica y Ecuador, conmemorarán el Centenario de Martí.  
Por Alfredo Roig De Leuchsenring

Orgulloso se mostró Martí, siempre, de ser americano. "¿En qué patria —declara en su maravilloso y fundamental estudio Nuestra América— puede tener un hombre más orgullo que en nuestras repúblicas dolorosas de América, levantadas entre las masas mudas de indios, al ruido de pelea del libro con el cirial sobre los brazos sangrientos de un centenar de apóstoles? De factores tan descompuestos, jamás, en menos tiempo histórico, se han creado naciones tan adelantadas y compactas. Cree el soberbio que la tierra fué hecha para servirle de pedestal, porque tiene la pluma fácil

o la palabra de colores, y acusa de incapaz e irremediable a su república nativa, porque no le dan sus selvas nuevas modo continuo de ir por el mundo de gamonal famoso guiando jacas de Persia y derramando champaña".

Su fe en América le hace exclamar, recogiendo palabras de Rivadavia, el argentino, que "estos países se salvarán" porque "con el genio de la moderación que parece imperar, por la armonía serena de la naturaleza, en el continente de la luz, y por el influjo de la lectura crítica que ha sucedido en Europa

—Pasa a la Página TRES

## NUESTRO HOMENAJE A LA REINA DE LOS FESTEJOS CIVICOS DE FIN DE AÑO



MUNDO FEMENINO hace llegar su más cálido homenaje a la lindísima damita Liliam Sasso Fischel, Reina de los Festejos de fin de año, y quien por su primaveral y espléndida su donaire y simpatía radiante, aunadas a las tantas prendas que la adornan, será digna representante de la mu-starricense, mereciendo por ello todos los homenajes de un pueblo feliz con su reina y orgulloso de ella.

RESIONES

ROSALIA DE SEGURA

## PEÑEMONOS EN QUE EL AÑO DE 1953, SEA PRODIGO EN ACONTECIMIENTOS FELICES PARA EL MEJORAMIENTO SOCIAL DE LA MUJER Y EL NIÑO COSTARRICENSES

Para ello es preciso que las dirigentes de los diversos grupos femeninos del país se esfuercen en trazar y llevar a la realización programas que a ello conduzcan

Al ver finalizar el presente año nos dolemos de ver sumirse en las profundidades del tiempo, otro, que ha sido totalmente infructuoso en la consecución de conquistas sociales que beneficien a la mujer y al niño costarricense. Y decimos que tal suceso nos causa pena porque no lograr tales conquistas es ver estancarse el porvenir de la patria, y sobre todo, detener su progreso.

La mujer está en la obligación de buscar todo mejoramiento que venga a elevar la condición moral, social, económica e intelectual de ella y de sus hijos. Hacerlo, significa no sólo luchar por el beneficio propio, sino por la consecución de las mismas garantías para su Patria, ya que sobre ella y sus hijos pesa en un tanto por ciento muy elevado el porvenir de la mis-

ma. Tales meditaciones nos hacen llegar a la conclusión de que realmente debemos empeñarnos en que el año próximo a iniciarse sea pródigo en acontecimientos de esta naturaleza, pero no, como es inveterada costumbre, esperar que ellos cristalicen con la ayuda total o parcial del gobierno; realizarlo nosotras solas, por nuestra propia iniciativa y nuestro esfuerzo, buscando recursos y trabajando con miras muy altas, para que pronto tengamos funcionando instituciones no solo que libren a las menores de edad de los peligros de la prostitución, sino que amparen a las demás mujeres en los momentos precisos por viudez, divorcio, abandono del marido, carencia de hogar por muerte de los padres, y tantas otras situaciones que hacen necesaria la instalación de casas hogares en don-

de estén al abrigo de la miseria, casas que a su vez pueden ser escuelas industriales que las capaciten para el logro de mejores salarios. Tenemos la convicción de que estas instituciones llegarán a sostenerse con el producto de sus propias industrias y que ellas llegarán a solventar entre otros muchos problemas prostitución, mendicidad infantil, etc., el tan al parecer insalvable del servicio doméstico. Anexas a ellas pueden constituirse las casas cunas o guarderías para los hijos de las amparadas por la institución.

El plan es vasto, pero de factible realización y creemos que para lograrlo solo sería preciso el empeño de las jefes de agrupaciones femeninas del país que ajenas a satisfacciones vanidosas solo quisiesen trabajar por su Patria y sus con-géneros.

Sin espacio suficiente para hacer comentario extenso, tal y cual lo merece el bellissimo espectáculo constituido por la presentación del gran Ballet de Gladys Pontón de Heurtematte, diremos solamente que puede decirse, sin caer en el pecado de exageración, que fué ese el acontecimiento artístico por excelencia del año, del que bien podrá decirse cubrió de gloria el cielo artístico costarricense.

La distinguida artista, fundadora y directora del ballet, a cuyo cargo está también la coreografía y gran parte del decorado, concedió una entrevista especial a este periódico, con el propósito, no solo de enviar por nuestro medio un cálido saludo a la mujer costarricense, sino de comentar algunos tópicos de singular importancia para el desarrollo de este inapreciable arte.

"Juzgo aventurado, y desde todo punto de vista nocivo para las bailarinas, nos dijo; el abligarlas a bailar en puntas de pie, antes de dos años de prácticas y ejercicios que hayan preparado sus músculos a la resistencia de tan enérgica posición. No hacerlo así,

significa convertir la pierna de la bailarina en una pierna anti-estética por lo ratonuda, a más de exponerla a fuertes molestias propias de una alteración muscular". Escuchando sus palabras quisimos observar a sus discípulas, en-

—Pasa a la Página DOS

# ES DE ESPERAR QUE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA PRESTE ATENCION AL MEMORIAL ENVIADO A ELLA POR LOS INDUSTRIALES DEL VESTIDO EL PASADO 14 DE NOVIEMBRE

No hacerlo implicaría un desconocimiento de sus obligaciones con el pueblo que los eligió. — No hacerlo también significará condenar a su desaparición a la misma Cámara de Industrias que tanto labora en bien de la economía del país

En los umbrales del nuevo año, cabe reflexionar que si esperamos prosperidad en él, hemos también de laborar por esa prosperidad. La labor del Sr. Presidente de la República no puede haber sido más acertada en cuanto a la conducción de los asuntos económicos del país el cual, gracias a ella va saliendo a flote del caos económico en que es-

tuvo sumido; la reserva de dólares, según los últimos reportes del Banco Central es magnífica; el cambio se ha estabilizado, y la adquisición de dólares es hoy más propicia, pero todo ello vendría a descender en un considerable porcentaje si la Asamblea Legislativa no emite leyes que vengán a proteger la Industria Nacional, base fundamental del des-

### VIBRACIONES ARTISTAS

## Revelación artística de singular gloria para el arte costarricense lo constituyó la presentación del Ballet de Gladys Heurtematte

Elogiosas críticas merecieron también los jóvenes pintores Mayra Umaña y Guillermo Jiménez Sáenz

arrollo de la Economía del país, ya que de nada sirve al mismo el abaratamiento de los artículos, si carece de trabajo remunerado que le permita comprarlos.

El memorial enviado a la Cámara el recién pasado 14 de Noviembre por los industriales del vestido, es digno de atención, y esperamos que los distinguidos constituyentes atenderán la solicitud en él expresada, ya que no hacerlo implicaría no sólo un desconocimiento de sus obligaciones con el pueblo que los eligió, sino de sus responsabilidades con la Patria.

La Industria costarricense ha logrado grandísimo avances. Sobre todo la concerniente a la costura sastrería y confección de sombreros, por lo que no existe necesidad alguna de permitir la importación de ninguno de estos artículos, antes bien, si nuestros honorables legisladores, sienten en verdad la responsabilidad moral que implica el cargo por la patria a ellos confiada, deben de legislar de modo que exista ple-

## EL MERCADO DE NUEVA YORK

La llegada al mercado de las cosechas de México y Centro América y la de fin de año de Colombia han ensanchado la actividad de compra venta y bajado el nivel general de precios que venía rigiendo durante las últimas semanas. En contraste con la actividad desarrollada en el mercado de café físicos, el volumen de operaciones en el mercado de opciones fué bastante reducido. Mientras que las cotizaciones de los tipos brasileros con tinuaron mostrando gran estabilidad, casi todas las otras sufrieron declinaciones que llegaron hasta cien puntos en el tipo Cotepec de México. Los café de Costa Rica bajaron en cincuenta puntos para situarse en \$ 56.50 el Fuerte y ... \$ 55.50 el Atlántico. El tipo Genul no de Moka no tuvo variación en la semana, manteniéndose con la más alta cotización del mercado que llega a \$ 58.25.

na garantía para el trabajo del obrero y el industrial costarricense.

Afórense pues todos aquellos artículos que innecesariamente, sean competencia para la Industria Costarricense, y se dará un paso importante en el mejoramiento de la Economía Nacional, laborando por la prosperidad del país.

## ¡Feliz Año Nuevo!

Deseamos a nuestros muy estimados amigos colaboradores en general y lectores dentro del país y del exterior, anhelando que el año próximo a iniciarse sea para todos pródigo en bienestar y que durante él se conviertan en realidad sus ilusiones y proyectos.

Aprovechamos asimismo esta oportunidad para rendir nuestra gratitud más profunda a quienes han hecho posible nuestra labor con su valiosa cooperación, reiterándoles nuestro propósito de seguir por la senda del esfuerzo continuo para superarnos y de ese modo continuar mereciendo la colaboración brindada por nuestros distinguidos anunciantes, agentes, correspondientes, Editorial Borrás, Fotograbado Cabezas y lectores en general, cuyo concurso valioso ha sido la piedra angular para el mejor éxito de nuestra labor.

A todos ellos, decimos nuevamente: muchas gracias y mucha prosperidad en el año que pronto ha de comenzar.

## María Loucel, la insigne poetisa, periodista y diplomática salvadoreña, concede especial entrevista para los lectores de "Mundo Femenino"

Le llenó de entusiasmo contemplar el auge que la mujer costarricense ha logrado en las distintas esferas del gobierno, la educación y la vida política del país



Nuestra patria fué nuevamente honrada con la visita de la insigne poetisa, diplomática y periodista salvadoreña, María Loucel, quien la visitó también en el año de 1938, como Delegada Especial de su país a la conmemoración del Cincuentenario del Colegio de Señoritas y con invitación especial de este centro educacional, tocándole mediante general disposición de las demás Delegadas, contestar el discurso de apertura del Primer Congreso Educativo Femenino de Centro América, celebrado entonces, y quedando asimismo designada como Primera Secretaria de la Directiva del Congreso.

María, poseedora de una vasta cultura y de un caudal de relevantes prendas morales que hacen su personalidad doblemente encantadora, es una de las mujeres que no sólo prestigian a su patria, sino a Centro América toda; poetisa insigne,

—Pasa a la Pag. CUATRO

**Tributo a la Memoria de José Martí**

WASHINGTON (USIS).— Para rendir tributo a la memoria de José Martí, Apóstol de la Independencia de Cuba, con motivo del centenario de su nacimiento, el Consejo de la Organización de Estados Americanos verificará, el 28 de enero próximo, un acto extraordinario en que participará algún distinguido artista cubano que ha ofrecido designar el Gobierno de ese país. Durante la "Semana de Martí" que dará comienzo ese acto se exhibirán en la biblioteca de la Unión Panamericana obras y documentos de Martí, así como todo material, inclusive fotografías, que sobre ese insigno pensador envíen los países miembros de la OEA. También se divulgará por medio de la prensa y radio, copiosa información del Centenario.

**Dr. OSCAR PACHECO**

ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS  
OBSTETRICIA

Oficina: 200 varas al Sur de La Catedral y 50 vs. al Este  
Horas: 10½ a 12.  
Por cita después de las 3  
Teléfonos:  
Oficina 1645 Habitación 1646

**CELEBRARA SU FECHA NATALICIA**

El próximo miércoles el muy estimable caballero Lic. don José Rojas a quien por tan feliz suceso adelantamos nuestra cordial felicitación deseándole todo género de venturas.

**CUMPLEAÑOS**



Srta. Maria de los Angeles Pózuolo Freer

Festeja mañana la grata fecha de su natalicio la linda damita Maria de los Angeles Pozuelo, hija del distinguido hogar formado por don Felipe Pozuelo y doña Carmen Freer de Pozuelo. Es ella una de las damitas que más brillan en nuestra sociedad no solo por la esplendidez de sus encantos físicos, sino por la dulzura y espi-

ritualidad que ciñen su belleza. A MUNDO FEMENINO le es sumamente grato adelantarle sus más cordiales felicitaciones, rindiéndole el homenaje de su admiración.

**SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos.**

Frente a Musmanni.  
Teléfono 2888

**VIBRACIONES**

—Viene de la Página PRIMERA

contrando la más perfecta gracia y armonía en toda su figura. La aristocrática dama continuó diciéndonos: "El ballet es el arte que más embellece a la mujer y que más gracia de movimientos le presta, y creo que la adecuada edad para iniciarse en ella de los diez años". Nos habla seguidamente de sus experiencias artísticas, de sus anhelos, de sus proyectos, entre los que se cuentan el de una futura presentación del mismo en el resto de Centro América.

Mayra exhibió por vez primera, y después de tres años de estudio y trabajo, revelándose como una acuarrelista de nitida interpretación y espíritu creador, manifestando también un gran dominio de luz y

Guillermo Jiménez S. quienes supieron distinguirse por su esfuerzo y los adelantos artísticos revelados en la amplia colección de trabajos expuestos.

Mayra exhibió por vez primera, y después de tres años de estudio y trabajo, revelándose como una acuarrelista de nitida interpretación y espíritu creador, manifestando también un gran dominio de luz y

sombra, lo que permite adivinar un gran futuro para su arte.

Guillermo, alumno aventajado de la Casa del Artista, de la cual también es alumna la joven Umaña, sorprendió también por su indudable adelanto, por la clara expresión de las formas y por la emoción que hay en todos sus cuadros tal y cual si en cada uno de ellos dejara algo de su propia alma.

Se advierte en su obra el avance propio del esfuerzo y la seguridad de una carrera artística que será cada vez más brillante.

MUNDO FEMENINO se regocija profundamente del triunfo en estos queridos artistas costarricenses, y al enviarles su felicitación muy sincera, desea para ellos constante cosechar de éxito y

**COSTA RICA COUNTRY CLUB**



SABADO 27 DE DICIEMBRE (9 p. m.)

**GRAN BAILE TRADICIONAL DE CAMPESINOS**

en honor a la Madrina del Club, señorita Virginia de Mendiola, y en homenaje a la nueva Madrina que se elegirá esa noche, para el año 1953. Se obsequiarán varios premios entre las señoritas y caballeros que asistan en trajes típicos nacionales.

DOMINGO 28 DE DICIEMBRE (1 p. m.)

**ALMUERZO DANZANTE**

Exhibición entre los equipos de nadadores visitantes de Nueva Orleans, Zona del Canal, Panamá, El Salvador, Guatemala y Costa Rica.

MIERCOLES 31 DE DICIEMBRE (9 p. m.)

**GRAN BAILE DE CARNAVAL DE AÑO NUEVO**

en homenaje a la Reina de las Fiestas de San José y sus Damas de Honor, y con exhibición de juegos pirotécnicos importados.

A los anteriores festejos podrán concurrir EXCLUSIVAMENTE los señores Socios y sus familiares poseedores de la Tarjeta de Identificación correspondiente, que se exigirá a la entrada, y aquellas personas que hubieren obtenido una TARJETA DE VISITANTE, cuyo valor es de ₡ 200.00, que será extendida por la Secretaría ÚNICAMENTE a solicitud firmada por un Socio. Queda SUSPENDIDO del 20 de diciembre al 2 de enero, el derecho de los Socios a llevar visitantes al Club, sin cubrir la indicada tarjeta. Las personas que hubieren ingresado al país durante el presente mes, podrán obtener gratuitamente la Tarjeta de Visitante, siempre que un Socio lo solicite por escrito, adjuntando a la Secretaría el PASAPORTE respectivo.

Traje informal para todos los festejos.

LA JUNTA DIRECTIVA.

Diciembre de 1952.

**Recordando a mi hermano José Eddie Castro Salas**

Al llorar junto a tu fosa mis lágrimas amorosas, como pétalos de rosa están donde tú reposas. Están vivas, perfumadas, ellas te darán alegría y se hallan encantadas te lo expresa mi poesía. Mi corazón triste inspira que feliz un día te cante con mi armoniosa lira y oigas un sólo instante. Escucharás que es íntima

la belleza de mis versos y compuesta está la rima donde se hayan impresos. Verás cortas mis estrofas y en las sílabas se notan que formando sinalefas muy ligero se me acortan. Al escribirte hermano aprieto suave mi pluma en la palma de la mano mientras el dolor se esfuma.

Roberto Salas Durán

**FOTO AUBERT**

SIEMPRE A SUS ORDENES  
Frente a la Iglesia del Carmen  
TELEFONO 5478

**Plaza González Víquez**

**GRANDES CORRIDAS de TOROS**

durante los días

28 - 29 - 30 - 31 de Diciembre de 1952 y el

1º. de Enero de 1953, a las 3 de la tarde

**A las 9 de la noche magníficos Juegos Pirotécnicos y Corrida de Toros**

Comisión de Fiestas 1952 - 1953

**OPTICA TRENAN**

Detras de la Iglesia La Merced  
"DESPACHO RECETAS DE OCULISTAS"



Anteojos en formas y Estilos Modernos

Háganos sus consultas personalmente en nuestro despacho. En San José de Costa Rica, detrás de la Iglesia de La Merced, por correo al Apartado 1811 o por Teléfono al Nº 1836.

**DESEANSE INGENIEROS REPRESENTANTES**

Ofrécese a representantes bien establecidos con facilidades para dar servicio y tener existencias, la oportunidad de obtener la agencia exclusiva en COSTA RICA, de unos muy conocidos y antiguos fabricantes británicos de APISONADORAS MECANICAS, BOMBAS DE CEBAMIENTO AUTOMATICO, VIBRADORES DE HORMIGON, COMPRESORES DE AIRE, TRANSPORTADORES FIJOS y PORTATILES, etc., que componen una gama completa de equipo para la manipulación mecánica y para contratistas de obras públicas.

Escriba, dando detalles completos, a  
MESSRS. C. H. JOHNSON (MACHINERY) LTD.  
Adswood Road, STOCKPORT, Inglaterra.

## GALERIA ELEGANTE



Señoría Elsie Fernández E.

Al adornar nuestra página social con la fotografía de la lípidísima damita Elsie Fernández Escalante, perteneciente al hogar formado por el Dr. don Carlos M. Fernández Prestinary y su gentil señora doña María Luisa Escalante de Fernández, lo hacemos con el fin de

rendirle el homenaje que por su hermosura, simpatía y relevantes prendas morales merece quien por méritos tales enaltece a la mujer costarricense.

Sea esta oportunidad para reiterar a tan simpática damita nuestra simpatía y nuestro afecto.

## COLUMNA MARTIA...

—Viene de la Página PRIMERA

a la lectura de tanteo falansterio en que se empapó la generación anterior le está naciendo a América en estos tiempos reales el hombre real".

Increpa a los descreídos y traidores: "A los setemesinos sólo les faltará el valor. Los que no tienen fe en su tierra son hombres de siete meses. Porque les falta el valor a ellos se lo niegan a los demás... ¡Estos hijos de carpintero, que se avergüenzan de que su padre sea carpintero! ¡Estos nacidos en América, que se avergüenzan porque llevan delante de indio, de la madre que los crió, y reniegan, ¡bribones!, de la madre enferma, y la dejan sola en el lecho de las enfermedades!... ¡Estos hijos de nuestra América, que han de salvarse con sus indios, y va de menos a más!... ¡Estos increíbles del honor, que los arrastran por el suelo extranjero, como los increíbles de la Revolución francesa, dañando y relamiéndose, arrastran sus erres!".

Desde Guatemala, donde inició su apostolado de fraternidad americana, declaró: "Por primera vez me parece buena una cadena para atar, dentro de un cerco mismo, a todos los pueblos de mi América... porque la desunión fué nuestra muerte, ¿qué vulgar entendimiento ni corazón mezquino, ha de menester que se le diga que de la unión depende nuestra vida?". Y, años más tarde, ya en plena lucha americanista, aconsejara: "Ya no podemos ser el pueblo de hojas que vive en el aire con la copa cargada de flor, restallando o zumbando, según la acaricie el capricho de la luz o la tundan y calen las tempestades; ¡los árboles se han de poner en fila para que no pase el gigante de las siete leguas! Es la hora del recuento, y de la marcha unida, y hemos de andar en cuadro apretado, como la plata en las raíces de los Andes".

Continuará en el próximo número

## LA CASA DE ESPAÑA

Se complace en invitar a sus socios y amigos al

## TRADICIONAL BAILE DE FIN DE AÑO

que se celebrará el día 31 de Diciembre a las 9 de la noche.

CUOTA: 10 Colones Damas y Caballeros.

Para reservación de mesas, el mismo día 31 de las 2 p. m. en adelante.

NOTA: La cocina, atendida por personal competente, mantendrá magnífico servicio de cenas, arroz con pollo, platos a la carta, etc.

LA ADMINISTRACION.

## LA PARAGÜERIA "REGO"

ROGELIO RUBINSTEIN

Apartado 2318

Teléfono 3289



Saluda a su estimable clientela y al público en general y les desea

MUY FELICES PASCUAS

y PROSPERO AÑO NUEVO

Agradeciéndoles sus atenciones durante el año que termina y esperando servirles con todo esmero en 1953.

25 años de servicio al público costarricense

COMPAÑIA MERCANTIL S. A.

1952

1953

Al llegar al final de otro año, pasado en agradable asociación con aquellos cuya confianza y buena voluntad hemos evaluado tan altamente, es con verdadero placer que les enviamos a ustedes, nuestros clientes y amigos, una sentida felicitación deseándoles

DICHA Y PROSPERIDAD

en el

AÑO NUEVO

COMPAÑIA MERCANTIL, S. A.

TELEFONO 3460

APARTADO 545

## LA DIRECCION GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL

## AVISA

que de conformidad con el Artículo 1º del Decreto-Ley N° 367 de 4 de Febrero de 1949, es TERMINANTEMENTE PROHIBIDA la elaboración, custodia, tenencia, transporte, introducción al país, venta o distribución de APARATOS EXPLOSIVOS o INFLAMABLES.

La Inspección General de Hacienda y el Cuerpo de Detectives en asocio de la Guardia Civil procederán al decomiso de los aparatos explosivos que se expendan al público y a la detención de los comerciantes infractores de esa Ley.

Mayor ALFONSO MONGE R.  
Director General de la Guardia Civil

San José, 10 de Diciembre de 1952.

## MOSAICOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

PRODUCTOS AGRICOLAS COMO COMBUSTIBLE

WASHINGTON (Vaz Dias). "Co sechas de combustible" recogidas de un aceite de un acre de tierra producirán, según se espera, bastante combustible para hacer correr un coche durante tres años, según el famoso inventor Charles F. Kettering, de General Motors Corporation. Ahora se estudia el combustible agrícola para determinar qué clase de cosecha sea requerida para el mejor resultado. También se estudia la influencia de rayos del sol como fuente de fuerza.

Predicen los investigadores que un acre producirá dos y media toneladas de carbón inflamable, cuando se resolverán las cuestiones de cosechas y fuerza de rayos del sol.



Todas las actividades se congestionan con motivo de

## LAS FIESTAS DE NAVIDAD

Las llamadas telefónicas aumentan en forma TAN EXCESIVA, que nos imposibilita atender al público con la rapidez que deseáramos.

Rogamos a nuestros estimables suscritores tomar en consideración esta situación especial y transitoria de estos días.

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.

MARIA LOUCEL.

—Viene de la Página PRIMERA

cuyos versos han merecido el elogio universal al aparecer en distintos tomos, algunos de cuyos nombres damos a continuación: "Iapso", "Y Sigo Adelante", "Luz Meridiana", 3 de los más renombrados. Ha representado a El Salvador en distintas oportunidades, asistiendo en 1950 como Embajadora Cultural de su país a la Exposición Folklorica celebrada en Washington; también fue nombrada Organizadora de la Exposición permanente de El Salvador en el International Trading Mart de New Orleans.

Desde hace siete años está entregada al devoto estudio y observación del desarrollo de las pequeñas industrias de su país, trabajando incansablemente por el incremento de ellas, pues es su propósito el de lograr una verdadera valorización para el trabajo salvadoreño en la fabricación de souvenirs, de las cuales es ella la primera propagandista y compradora ya que sostiene, casi la mejor tienda en su patria de esta clase de artículos.

"Triteza única me ha producido el no haber logrado todavía, a pesar de todos mis esfuerzos a este respecto —nos dijo— reunir a todos los pequeños industriales de los 14 departamentos de mi país, y, seleccionados los especialistas de cada uno, gobernarán éstos a su vez a los otros de sus departamentos, para de ese modo, y con unos cincuenta obreros especialistas dar a la industria el auge necesario y que así se produzca no sólo calidad, sino cantidad para atender la demanda extranjera. Con ello no sólo lograríamos más trabajo para los salvadoreños, sino más dólares para el país".

Estas palabras nos revelan estar, ya no sólo frente a la intelectual, diplomática y periodista, varias veces representante de los principales diarios de su patria en Estados Unidos, Méjico, Habana, y otros países, sino frente a la mujer, verdaderamente patriota, que quiere para su patria lo mejor.

La charla se prolonga y muy a nuestro pesar y debido al poco tiempo de nuestra ilustre entrevistada a

quien hancenajean constantemente miembros prominentes de las agrupaciones femeninas del país, del cuerpo médico que quien tiene también muy buenas relaciones, y amistades particulares, decidimos terminarla, no sin antes hacerle algunas preguntas acerca de su opinión sobre la mujer costarricense, a las cuales, espontánea y generosa responde: "satisfacción enorme me ha producido contemplar el auge por Uds. tomado en las distintas esferas del gobierno, la educación y la vida política de su país. Orgullo, como centroamericana, de ver a una mujer ejerciendo en Costa Rica el Ministerio de Educación, y una mujer de la categoría intelectual, moral y cívica de Emma Gamboa. Viendo todo esto, quedo más convencida y segura de la necesidad y conveniencia de la colaboración de la mujer para el mejoramiento de todas las manifestaciones sociales y cívicas de la vida pública".

## "Por boca de otro"

Así es como miles de fumadores se enteran de la magnífica calidad

de

# EMU

Manufacturado en Costa Rica

exclusivamente con tabacos importados



## SALON DE BELLEZA LA OLGA

Su rizado - Su elegante peinado - Su manicure

Su embellecimiento general en el salón de belleza por excelencia

## SALON DE BELLEZA LA OLGA

En Cuesta de Moras — Pida su cita con tiempo al Teléfono 4670

La Olga: Felicita muy cordialmente a toda su distinguida clientela deseándoles

### MUY FELIZ AÑO NUEVO

# TE

## ENGLISH BREAKFAST DE TWINING

Producto de India y Ceilán

R. TWINING Y CO. LTD. — LONDRES

Proveedores de TE a la Familia Real durante más de 240 años

De Venta en los principales Establecimientos

Importadores Exclusivos **ALMACEN BRITANICO** (Costado Sur de la Biblioteca Nacional)

Teléfono: 5460

Apartado: 2243



## FLORITA VARELA JIMENEZ

Cumplirá mañana la rosada fecha de sus quince años, la linda y muy estimable señorita Florita Varela Jiménez, estudiante del cuarto año del Colegio Superior de Señoritas y quien atesora virtudes incontables. Perteneció al estimable hogar formado por D. Ezequiel Varela y su señora esposa doña Luzmilda Jiménez de Varela, de quienes hereda el valioso caudal intelectual y moral que

### HOGAR DE GALA

Se encuentra celebrando la llegada de su segunda heredera una preciosa nenita, el muy estimable hogar formado por el Capitán don Eduardo Casanova, Agregado Militar de la Embajada de El Salvador, y su joven señora doña Meny de Casanova. Al desear todo género de felicidades a recién nacida, felicitamos muy sinceramente a sus felices padres.

hacen de ella la damita que por sus tantos atributos ha conquistado destacado lugar en el seno de nuestra sociedad. Para celebrar tan fausto acontecimiento sus padres le ofrecerán una regia fiesta a la que han sido invitadas sus compañeras de colegio y amigas en general.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Cíelo Club, al contado o en facilísimos abonos. Frente a Musmanni. TELEFONO 2888

MUNDO FEMENINO le anticipa sus mejores saludos, formulando por su ventura votos muy sinceros.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Avisa al Público:

Con motivo de la reapertura del

## Balneario de Ojo de Agua,

durante los días 27 - 29 y 30 de los corrientes,

el público NO PODRA USAR las piscinas antes de las competencias. A partir del día 31 de diciembre el Balneario quedará al servicio del público y las tarifas que regirán son las siguientes:

DERECHO GENERAL DE ENTRADA . . . . . ₡ 0.50

DERECHO DE BAÑO . . . . . 1.00

NOTA: Niños menores de cuatro años pagan solamente el derecho de entrada general.

23 de Diciembre 1952.

LA ADMINISTRACION.

Es bueno para mi-



y bueno para

Mamita también!

Cuando la alimentación con biberón ha de suplir a la leche materna, se empleará Cebada Robinson con leche de vaca, leche condensada o leche en polvo. La salud del bebé así lo exige.

Las Madres lactantes hallarán también que la Cebada Robinson ayuda enormemente a aumentar el suministro de jugo lácteo.



## LA CEBADA DE ROBINSON

Agentes: COSTA RICA MERCANTILE CO., San José

INTERNATIONAL AGENCIES — San José.